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" Presidente: Sr. Milan KLUSAK 

(Checoslovaquia). 

Presentes: 
Los representantes de los siguientes pafses, miem-

bros del Consejo: B~lgica, Camerйn, Canadd., Checos-
lovaquia, Dahomey, Estados Unidos de Am~rica, 
Filipinas, Francia, Gabбn, Guatemala, India, Ir4n, 
Kuwait, LiЬia, M~xico, Paquistdn, Reino Unido de 
Gran Bretaiia е Irlanda del Norte, Rumania,. Suecia, 
тurqura, Uni6n de RepuЫicas Socialistas Sovi6ticas, 
Venezuela. 

Los observadores de los siguientes Estados Miem-
bros: Austria, China, Israel, Japбn, Polonia, Repu-
Ьlica Socialista Sovi~tica de Bielorrusia, Yugoslavia. 

Los representantes de los signientes organismos 
especializados: Organizaci6n de las Naciones Unidas 
para la Agricultura у Alimentaciбn, Organizaciбn de 
las Naciones Unidas para la Educaciбn, la Ciencia 
у la Cultura, Organizaciбn Mundial de la Salud. 

El Sr. Varela (Panama), Vioepresidente, ooupa la 
Presidenoia. 

ТЕМА 5 DEL PROGRAMA 
дplicaci6n de la ciencia у ld tecnologfa al desarrollo: 
st) lnforme del Comite Asesor sobre la Aplicaci6n 

de la Ciencia у la Tecnologfa al Desarrollo (Е/ 
4300 у дdd .1) 

1. El Sr. GRESFORD (Secretarfa) presenta el cuarto 
informe del ComiM Asesor sobre la Aplioaciбn de 
la Ciencia у la Tecnologra al Desarrol1o (Е/ 4300 у 
Add.1). En su sexto perrodo de sesiones el Comit~ 
Asesor inici6 una nueva fase de sus actividades. Los 
tres primeros informes del Comit6 Asesor contenran 
estudios amplios sobre el proЬlema de aplicar la 
ciencia у la tecnolog!a aldesarrollo. El C'Jarto informe 
(Е/ 4300) es una breve relaciбn co11~reta de las acti-
vidades del Comit~ Asesor en el per!odo comprendido 
entre septiembre de 1966 у marzo de 1967. El 
dooumento Е/ 4300/ Add.1 contiene un resu:men de al-
gunos asuntos considerados en el s~ptimo per!odo 
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de sesiones del Comit~, que finaliz6 recientemente. 
El Comit~ Asesor асаЬа de decidir la presentaci6n 
al Consejo de informes anuales breves sobre sus 
actividades у de informes t~cnicos especiales, de vez 
en cuando, en los que figuren estudios amplios sobre 
temas determinados. El primero de esos informes 
Mcnicos se referird al suministro у consumo de 
prote!nas comestiЬles у ser4 pres~ntado al Consejo 
en su 430 per!odo de sesiones. . 
2. Durante su trabajo, el Comit~ Asesor ha mante-
nido contacto permanente con los organismos del 
sistema de las Nac.iones Unidas у ha requerido conti-
nuamente su asesoramiento у participaci6n. El Comit~ 
ha celebrado algunos de sus per!odos de sesiones en 
las sedes de los C'\rganismos especializados у hace 
cuanto est4 а su alcance para intensificar la coope-
raci6n entre organismos, tanto oficialmente, por 
intermedio del SubcomiM de Ciencia у· Tecnolog!a 
del Comit~ Administrativo de Coordinaoiбn (САС), 
como mediante oontactos oficiosos. Los tres grupos 
regionales del ComiM Asesor han celeЪrado tamЬi6n 
sesiones en las sedes de las comisiones econбmicas 
regionales, para fomentar la cooperaciбn estrecha en 
la soluci6n de los proЬlemas regionales. 
3. Desde ьl comienzo el Comit~ Asesor ha consi-
derado de capital importancia el gran proЬlema de 
los alimentos. Esa es la razбn por la cual su primer 
informe t~cnico se refiere а las proternas. El Comit~ 
Asesor asigna particular importancia а la metodolog!a 
empleada en la preparaciбn del informe con el objeto de 
asegurar la cooperaciбn dentro· del sistema de las 
Naciones Unidas. Inicialmente, se encomend6 а un 
consultor la preparaciбn de un estudio detallado 
de los m~todos para aumentar el suministro у 
el consumo de prote!nas comestiЬles. Despu~s de ha-
ber sido considerado por el Comit~ Asesor, el estudio 
fue sometido а un grupo especial de tres expertos 
consultores independientes elegidos, en consulta con 
los organismos especializados directamente interesa-
dos. TamЫ6n se han adscrito al Grupo Especial ex-
pertos de los organismos especializados directamente 
interesados. El informe del Grupo Especial ha sido 
examinado por un grupo de trabajo, el cual ha 
preparado el informe final.!l para la aprobaci6n del 
ComiM Asesor. 
4. El cuarto informe d.el Comit~ Asesor sefiala tam-
Ы~n que se han iniciado estudios m4s profundos 
sobre otros dos temas seleooionados de entre los 
proЬlemas propuestos para el ataque concertado, 
а saber, el aprovechamiento de los recursos naturales 
у ciertos aspectos de la ensefianza de las oiencias. 
El cap1\ulc ПI del informe del ComiM Asesor sobre 
S't sexto рЕ de sesiones resefia los adelantos 
realizados Е ios de los temas m!is importantes 
del actual р :na de trabajo del ComiM Asesor. 

!1 Docwnento STDfl/lA/Rev.l. 

E/S'R.l46x 
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Aunque este recurre cada vez mds а los servicios 
de expertos consultores, su programa de trabajo 
crece consideraЬlemente; por lo tanto ha seiialado 
la necesidad fu.ndamcшtal de reforzar en cierta 
medida su Secretarra para poder llevar а саЬо el 
programa de trabajo, 
5. ~1 Sr. COSIO VILLEGAS (Mexico) hace notar 
que el Comite Авевоr ha decidido camЬiar la naturaleza 
de вus informes у producir en lo вucesivo m4s infor-
mes tecnicoв eвpecializadoв о monogr4ficos, el prime-
ro de lов cualeв ве espera que веа presentado al 
Conвejo en вu prбximoperfodo de вевiоnев. Las delibe-
racioneв del Comite Aвesor en вu вехtо perfodo de 
вesiones У demueвtran que en вu opiniбn ese proce-
dimiento 1•eвultarra aceptaЬle al Conвejo. Como е1 
Conвejo se encuentra ante una вituaciбn de hecho, 
quiz4 huЬiera вido mejor considerar la cueвtiбn 
de lав actividades del Comite Asesor en el pr6ximo 
perfodo de вesiones. Como el primer informe se 
ha de referir а las protefnaв comestiЬles, podrfa веr 
considerado уа веа con el tema 9 (Aumento de la 
producciбn у empleo de protefnaв comestiЬles) con 
el tema 13 (Ayuda multilateral en materia de ali-
mentoв) del programa proviвional para е] 4ЗOper!odo 
de sesioneв. Por lo tanto, el Conвejo debe tener 
preвente que, вi el informe del Comite Asesor 
воЬrе las proteinas no ве encu.entra diвponiЬle con 
anticipaci6n вuficiente, el debate воЬrе евоs temaв 
tal vez tenga que ser aplazado о abreviado. Eviden-
temente, un informe sobre un tema tan restringido 
у tan tecnico tiene que hallarse а disposiciбn de lов 
GoЬiernos con la anticipaciбn suficiente para que pueda 
ser examinado por los organiвmoв tecnicoв oficiales 
у privados .Pertinentes. De otro modo, serra dif1"cil 
para muchas delegaciones expresar sus opinioneв 
acerca del informe en el prбximo per!odo de вesiones. 

6. El Sr. GOLDSCHMIDT (Estados Unidos de Ame-
rica) dice que su delegaciбn se siente impresionada 
por el volumen у la importancia del programa em-
prendido por el Comite Asesor. En вu sexto гer!odo 
de sesiones, el Comite Aвesor reorient6 suв meto-
dos у procedimientoв de trabajo para poder considerar 
m4s detalladamente ciertos temaв importantes, El 
informe de sus actividades refleja ese nuevo enfoque 
у ofrece un ejemplo que Ьien podr!a ser imitado 
por otros 6rganos del вistema de lав Nacioneв Unidaв. 
La forma en que el Coinite Aseвor reorient6 suв acti-
vidades tiene tamЬien especial вignificaciбn. En ante-
rioreв per!odos de вesioneв, lов miembros del 
Comite Aвesor fueron asignadoв а varios grupos fun-
cionales que realmente no tuvieron continuidad en вuв 
funciones. En вu sexto per!odo de sesioneв, ldS grupos 
funcionales fueron diвueltos у el ComiM decidi6 
cstaЬlecer, para cada tema que exigiera estudio espe-
cial, un grupo oficial de trabajo encargado de colaborar 
con la вecretarra у con los consultores. А la vez 
que ев m4s flexiЬle, еве procedimiento вignifica que 
se asignar4 un tema determinado а aquellos miembroв 
que tienen particular intereв en el miвmo, con lo 
сцаl se garantizara mayor cooperaci6n у orientaciбn 
para la secretar!a. La Clelegaciбn de los Estados 
Unidos ароуа sin reservaв la nueva orientaci6n de 
lов trabajos del Comite Asesor. 

У Documento Е/ AC.52jL.27. 

7. Existe un peligro que el Conвejo debe tratar de 
evitar. Tal vez haya una tendencia inevitaЬle а pedir 
al Comite Aвesor aвeвoramiento у asiвtencia pr4cti-
camente sobre cualquier tema; вin embargo, вi ева 
te11dencia no ве restringe, puede llegar а perjudicar 
la labor del Comite. El orador encarece que el Consejo 
reserve sus solicitudeв de orientaoiбn s6lo а los 
temaв mas importantes. Deвde luego, el Consejo debe 
pedir asesoramiento al Comite sobre programas 
importantes como el programa quinquenal de eвtudioв 
воЬrе los recurвoв naturales: вin. embargo, debe 
abstenerse de referir haЬitualmente al Comite Asesor 
los temas de su programa. 
8. El futuro programa de trabajo del Comite Aseвor 
relacionado tanto con los recursos humanoв como 
con los recursos naturales, ев impreвionante. En su 
pr6ximo per!odo de sesioneв, el Comite debe exa-
minar la enseiianza de las cienciaв у el informe 
воЬrе el aprovechamiento de los recursos naturales. 
Adem~s, tiene el prop6sito de estudiar el proyecto 
de informe sobre contaminaci6n que esta preparando 
la Organizaci6n Mundial de la Salud у un lnforme 
UNESCO/FAO воЬrе la conвervaci6n у el mejora-
miento de los amЬienteв naturaleв. 

9. J.~a delegaci6n de lов Estados Unidos ha apoyado 
la solicitud del Consejo en вu resoluciбn 1155 (XLI) 
para que todas las organizacioneв interesadaв del 
sistema de las Naciones Unidas preparen una decla-
raciбn sobre la medida en que вus actividades corrien-
teв о futuras contribuirdn al logro de los objetivos 
del propuesto Plan de Acciбn Mundial. El examen у 
la evaluaci6n de еваs declaraciones que el Comite 
Asesor realizard en 1968 contribuir4n а dar una 
visiбn m4в completa de lo que se est4 haciendo 
dentro del sistema de lав Nacioneв Unidas у а mejorar 
la coordinaciбn de actividades вimilares у la iniciaciбn 
de nuevaв actividades donde existan lagunaв impor-
tanteв. Lав actividades futuras depender4ndel examen 
у la evaluaciбn que actualmente se realizan. El 
orador ароуа los objetivoв del Comite Aвesor у los 
medios que ha escogido para lograrlos. 

10. El Sr. ONKELINX (Belgica) dice que lав grandes 
esperanzas depositadaв por el Consejo en el Comite 
Aвesor ве han justificado plenamente hasta ahora. 
Aunque вuв primeraв propueвtas generaleв quiz4s 
hayan вido demaвiado аmЫсiовав, la decisiбn de 
centrar вu atenciбn en ocho temaв espec!ficos para 
вu conвideraciбn deвde el punto de vista tecnico 
es вumamente digna de encomio. El orador est4 
totalmente de acuerdo con el nuevo metodo de pre~:~en
taci6n de informeв adoptado por el Comite Авевоr у 
felicita а евtе POl' la terminaoi6n del primero de SUB 
informeв detalladoв воЬrе temaв eвpec!ficos. Acoge 
con benep14cito el ароуо que el Comite Авевоr presta 
al Plan Indicativo Mundial de Deвarrollo Agr!cola d~ 
la FAO. .La ciencia у la tecnolog!a pueden веr de 
gran valor para aumentar la productividad de lав 
industriaв agr!oolas у de elaboraci6n de alimentos 
de lов pa!ses en desarrollo у para fomentar su 
deвarrollo general. El aumento continuo de la coor-
dinaciбn entre el ComiM Авевоr у las organizaciones 
del siвtema de lав Nacioneв Unidaв oontribuir4 а 
acelerar lов trabajoв del Comite Aвesor, а hacerlo 
m4в eficaz у aвegurar la unanimidad general de 
opinioneв en todo el вiвtema. 
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11. El oradQ1~ estima tamЬi~n conveniente que el 
Comit~ Asesшr celebre solamente un perfodo de 1 

sesiones compl~eto por ano у que organice mds reu-
niones de grupos regionales у funcionales. Como el 
programa de t:r.abajo del Comit~ Asesor уа estd 
claramente defi11ido, bastard que el Consejo se 
limite а tomar nota, en su actual perfodo de sesiones, 
del informe del Co,miM. 
12. El Sr. VAREIJA (Panamd) acoge complacido el 
nuevo m~todo de p~resentaciбn de informes adoptado 
por el Comit~ Ase~;or. El nuevo sistema permitird 
а los miembros del Consejo, а los cuales podr!a 
considerarse expertos en asuntos generales, compren-
der mejor, gracias а la especializaciбn t~cnica del 
Comit6 Asesor, las 8\ctividades de ~ste у asegurar 
asf que los goЬiern<.')S puedan orientar en forma 
apropiada sus actividades polrticas en esferas t~cnicas 
especfficas, а fin de e~;;timular el pleno desarrollo. 
13. El orador ve complacido que el Comit~ Asesor 
tiene el propбsito de puЬlicar en 1968 un informe 
especial sobre su propuesto Plan de Acci6n Mundial. 
Conffa en que el Plan conceda especial atenciбn al 
grave proЬlema de la transferencia de la tecnolog!a 
а los pa!ses en desarrollo у estaЬlezca m~todos pr~c
ticos para convertir sus objetivos en un programa de 
acciбn concreto у continuo, que ha de ayudar а hacer 
m~s efectiva la cooperaciбn tanto multilateral como 
Ьilateral. TamЬi~n le complace ver que ef Comite 
Asesor trata de incrementar su cooperaciбn con 
otras organizaciones del sistema de las Naciones 
Unidas у conffa en que conceda cierta atenciбn а la 
preparaciбn de metodos especiales para fomentar 
dicha coord.inaciбn. 
14. El Sr. ATTIGA (LiЬia) dice que el hecho de que 
el ComiM Asesor se encuentra todavra en su infancia 
brinda una oportunidad favoraЬle para que el Consejo 
trate de eliшinar la duplicaciбn de las tareas de otros 
бrganos у obtenga el mrocimo de ventajas del talento 
de los expertos miembros del mismo. Si su trabajo 
se organiza en forma apropiada, el Con1it~ Asesor 
podra ser de gran ayuda para el Consejo al asesorarlo 
en los aspectos Mcnicos de los estudios que se han 
de llevar а саЬо en esferas tales como los recursos 
naturales, el transport'e у la desalaciбn del agua, por 
ejemplo. El personal Mcnico de la Secretar!a quiza 
no necesite tal asesoramiento, pero este ha de se1• 
sumamente provechoso para el Consejo. El orador 
conviene con el representante de los Estados. Unidos 
en que el Comite Asesor no debe verse abrumado 
con solicitudes de asesoramiento. No obstante, no 
debe preparar un programa de trabajo completamente 
independiente, desvinculado de las dem~s actividades 
de las Naciones Unidas en materia de ciencia у 
tecnolog!a у sus prioridades deben ser las mismas 
que las estaЬlecidas para otros бrganos del sistema 
dэ las Naciones Unidas. El programa de trabajo del 
Comite Asesor debe formar parte del programa total 
de trabajo de la Secretarra у de los organismos 
especializados en esa esfera. 
15. En cuanto al actual programa de trabajo del 
Comtte Asesor, el Sr. Attiga pregunta а la Secretar!a 
si los informes mencionados en el parrafo 27 del 
documento Е/4300 han de ser preparados por consul-
tores independientes у si, al prepararlos, los consul-
tores tienen el propбsito de aprovechar la ехре-· 

riencia de la UNESCO, organismo que descie su 
fundaciбn· se ha ocupado en todos los a$pectos de 
la educaciбn. 

16. La delegaciбn de LiЬia acoge con benepl4cito 
el propuesto informe sobre el suministro у consumo 
de prote!nas comestiЬles, tema soore el cual pueden 
realizarse grandes adelantos mediante la tecnolog!a 
moderna. Ccn respecto а la sugerencia hecha por 
el representante de Belgica, el orador estima que 
el Consejo debe tomar nota con aprecio del informe 
del Comit~ Asesor, celebrar la importancia que se 
ha dado а la necesidad de una estrecha coordinaciбn, 
у recomendar que las prioridades estaЬlecidas por 
el Comit~ en su programa de trabajo no esten en 
pugna con las correspondientes prioridades estaЬle
cidas por otros бrganos de las Nacionesв Unidas. 
1 . El Sr. BILLNER (Suecia) conviene en que el 
Comit~ Asesor debe concentrar su trabaio en un 
pequeno namero · de temas. El estaЬlecimiento de 
grupos especiales de expertos no sбlo ha de garantizar 
el mejor empleo posiЬle del co11junto heterogeneo de 
conocimientos representado en el Co:m.it~, sino que 
ha de resultar tamЬien sumamente provechoso cuando 
el Comite Asesor se renueve о se ampl!e. Aunque 
el proЬlema de la coordinaciбn con otros organismos у 
dependencias de la Secretar!a no es de la competencia 
espec!fica del Comit~, el orador estima que, como 
este esM compuesto, no por representantes de los 
goЬiernos, sino por expertos de quienes no puede 
pretenderse que esten familiarizados con la organi-
zaciбn у la ~dministraci6n de las Naciones Unidas, 
la secretarfa del Comit~ debe orientarle, para locual 
debe ser reforzada en consecuencia, como se propone 
en el p~rrafo 9 del informe. 
18. El Sr. HUDA (PaquisMn) manifiesta su satisfac-
ciбn ante la decisiбn del Comite Asesor de presentar al 
Consejo un informe arшal breve con una relaciбn 
concreta de sus actividades y,devezencuando, infor-
mes tecnicos especiales sobre determinados temas de 
s'a competencia. Celebra tamЬien la decisiбn de 
emprender estudios especfficos de temas tan diversos 
como el suministro у consumo de prote!nas comes-
tiЬles, el aprovechamiento de los recursos naturales • 
у ctertos aspectos de la enseiianza de las ciencias, 
todos igualmente importantes. La delegaciбn del 
Paquist~n espera con inter~s el informe del ComiM 
sobre el suministro у consumo de proteinas comes-
tiЬles у el estudio sobre la enseiianza de las cienoias. 
19. La recomendaoiбn que figura en el p~rrafo 9 
del informe del Comite Asesor, sobre su sexto perfodo 
de sesiones, у que se refiere а la secretarfa, donde 
se propone un oierto refuerzo de 6sta, merece ser 
atentamente considerada. Tal vez sea posiЬle lograr 
ese propбsito mediante la reducciбn de los gastos en 
otras esferas. Por ejemplo, la prdotica del Comit~ 
Asesor de oamЬiar el lugar de celebraci6n de sus 
sesiones ordinarias podr!a examinarse de nuevo. 
20. La delegaoiбn del Pakist4n ароуа la reoomen-
daciбn del ComiM Asesor que figura en el p~rrafo 21 
de su informe, en el sentido de que los goЬiernos exa-
minen ouanto antes la propuesta de la F АО de realiza)· 
un esfuerzo internacional para proporcionar lor:s 
faotores necesarios al inoremento de la producoiбn 
agrfcola en los pa!ses en desarrollo. 
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21. El Sr. SYKORA (Checoslovaquia) ve complacido 
la indicaci6n contenida en el informe (Е/4300 у Add.l) 
de que el Comit~ Asesor уа no trata de abarcar 
todo el campo de la ciencia у la tecnolog!a en sus 
informes, los cuales, aunque amplios у detallados; 
no han sido muy claros. 
22. De los proЬlemas importantes examinados por el 
Comit~ Asesor, uno de ellos - la peligrosa escasez 
de prote!nas Ьiol6gicamente valiosas en los productos 
alimenticio~. - ha empezado а solucionarse en el re-
ciente perfodo de sesiones del ComiM Asesor. А ese 
respecto, expertos checoslovacos del Instituto de 
MicroЬiolog!a de la Academia Checoslovaca de Cien-
cias han creado un m~todo para la extracci6n de 
protefnas del pet1:6leo. 

23. En cuanto al futuro programa de trabajo del 
ComiM Asesor, la delegaciбn del orador asigna gran 
importancia а los metodos de ensefianza que pueden 
emplearse en las escuelas primarias de todo el mundo 
para crear en las nuevas generaciones una actitud 
m~s positiva hacia la ciencia у la tecnologfa. TamЬi6n 
tiene profundo interes en la campafia contra la 
contaminaci6n del suelo, del agua у del aire por las 
emanaciones, las substancias qu!micas у los desechos 
radiactivos, los cuales no sбlo perjudican, sino que 
tamЬien ponen en peligro la totalidad de la vida 
animal у vegetal. 
24. Para terminar, declara que su delegaci6n no 
tiene objeciones contra el informe del Comit~ Asesor. 

El Sr. Varela (Рапата), Vicepresidente, ocupa la 
Presidencia. 
25. El Sr. CHADHA (India) ve con satisfacci6n el 
nuevo m~todo de trabajo у de presentaci6n de informes 
que el Comite Asesor ha adoptado en su sexto perfodo 
de sesiones. Ahora que el Comite Asesor ha adquirido 
уа una experiencia consideraЬle en la preparaci6n 
de estudios generales, es muy meritoria su decisi6n 
de concentrarse en unos pocos temas importantes para 
examinarlos detalladamente. El orador est~ seguro 
de que а las delegaciones m~s pequefias les Et~Эra parti-
cularmente grato que el informe del Comite Asesor, 
sobre su sexto perfodo de sesiones, tenga solamente 
nueve paginas. 

26. El programa de trabajo del Colnite consta de 
temas Ьien seleccionados у la delegaci6n de la India 
espera con interes los resultados del examen detenido 
de la importantfsima cuesti6n de los recursos natura-
les у del suministro у consumo de protetnas comeв
tiЬleв. La delegaci6n de la India, que atribuye una 
importancia eвpecial al propuesto Plan Mundial de 
A~ci6n, ve complacida el progreвo realizado а ese 
reвpecto. 

27. Es un motivo de satisfacci6n que el Comit6 
Aвesor atribuya tanta importancia а la aplicaci6n 
de sus recomendaciones anteriores у de las deci-
sioneв tomadas por el Consejo respecto а las misn1as, 
у espera un examen minucioso del asunto, Auцque se 
da cuenta de las dificultades que entrafia el estudio 
de la a.plicaci6n dada а las recomendaciones para la 
acciбn por los goЬiernos у las organizaciones no 
gubernamentales, no puede adtnitir que еве estudio 
евеаре а lав atribuciones del Consejo; у espera que 
el Comite Aseвor encuentre el medio de superar tales 

dificultades en la colaboraci6n con los goЬiernos у las 
organizaciones interesadas. 
28. La delegaciбn de la India ve con agrado que la 
colaboraciбn del Comite Asesor con otros organismos 
del sistema de las Naciones Unidas se haya extendido 
mediante el mecanismo oficial 'ctel САС у su Subcomit6 
de Ciencia . у Tecnologfa у con el aumento de los 
contactos ofioioвos, сова que ha sido posiЬle porque 
el Comite ha celebrado de vez en cuando sus perfodos 
de sesiones en las sedes de los organismos especia-
lizados. Esos contactos oficiosos tienen especial 
importancia, pues ayudan а comprender mejor los 
programas de trabajo de los distintos бrganos intere-
sados, у representan el primer раво, si no el defin~.~·i,i!o, 
hacia una mejor coordinaoiбn. 
29. Por dltimo, la delegaciбn de la India estl:i de 
acuerdo con la de :i361gica en que el mejor metodo 
de terminar el debate del Consejo sobre este tema 
consistir!a en tomar nota con вatisfacci6n del inforrne 
del Comite Asesor. 
30. El Sr. VIAUD (Francia) advierte que, con el 
tercer informe del Comite Asesor !/, se termina de 
momento la вerie de estudios generales dignos de 
elogio а pesar de que contienen algunos errores. El 
cuarto informe (Е/4300 у Add.1), que es una intro-
ducciбn al memorando detallado sobr~ los proЬlemas 
mas apremian.tes que el Comit6 ha de presentar, 
debe considerarse junto con el informe sobre su sexto 
perfodo de sesiones у la informaciбn suplementaria 
sobre su septimo perfodo de sesiones (Е/4300/ Add.1). 
31. Como en su prбximo perfodo de sesiones el 
ComiM Asesor examinara probaЬlemente el Plan 
Mundial de Aociбn о, por lo menos, la metodologfa 
del mismo, el orador sefiala que la buena coordinaci6n 
de las actividades de los organismos de caracter 
cient!fico у t6cnico del sistema de las Naciones Unidas 
es una condici6n para el 6xito del plan. Esta ooordi-
naciбn depende en gran parte de la precisi6n con que 
se conozcan sus gastos en la esfera de la ciencia 
у la tecnologfa - en otras palabras, de los progresos 
del ComiM en su estudio del proЬlema del cбmputo de 
los gastos, que el Consejo le ha pedido que examine en · 
la resoluciбn 1155 (XLI). El orador elogia а la 
S ecretarra por el excelente documento en que describe 
еве estudioil. Francia, que, para mejorar la coordi-
naciбn у lograr unos resultados tangiЬleв, ha 
reorganizado hace роса la geвti6n financiera у la 
administraci6n de su programa de investigaci6n 
cientffica у tecnica, comunicara gustosa вu expe-
riencia al Grupo Especial de Expertos del Comit6 
Asesor. Sin embargo, ese estudio s6lo веr4 dtil si 
contribuye а una preparaciбn adecuada del Plan 
Mundial de Acci6n facilitando dato& воЬrэ el costo 
real у los resultados de las actividades de los 
goЬiernoв у de los organismos internacionales у sobre 
las posiЬilidades previsiЬles у lов efectos de una 
mejor coordinaci6n. Ев de lamentar que, segбn el 
informe sobre el s6ptimo per!odo de sesioneв del 
с omit6, el estudio del proЬlema del c6mputo de lов 
gastos tendra un efecto decisivo en el Plan Mundial 
de Acci6n. En su opin16n, вerfa preferiЬle dedicar 
un роса mas de tiempo а preparar el Plan que correr 
У Documentos Of!ciales del Consejo Economico у Social, 41 о per!odo 

de sesiones, Suplemento No. 12, 
:У Documento fЛD{//11. 
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el riesgo de basarlo en datos inexactos о inadecuados. 
Adem4s, la administraci6n del Programa de las 
Naciones Unidas para el Desarrollo contribuir4 mds' 
gustosa al Plan si ve que ha sido preparado con el 
cuidado deЬido. Nohayquecomprometerconpremuras 
los buenos resultados que se han venido logrando 
hasta la fecha. 
32. De la Ьibliografra, el informe preliminar soore 
el sumintstro у el consumo de prote!nas comestiЬles, 
aunque es un documento concienzudo, parece estar 
basado principalmente en las publicaciones anglosa-
jonas у tendr!a m4s valor si' tambMn se indicaran en 
~1 otras opiniones. А este re.specto, el Consejo dеЬе 
tomar nota de las declaraciones hechas por el Pr1'ncipe 
Bernharci de los Pa!ses Bajos en el reciente Congreso 
dэ C4maras de Comercio Internacinnales celebrado 
en Montreal. 
33. El orador se pregunta si el estudio general sobre 
el desarrollo de los recursos naturales, que s61o 
tendr4 un centenar de pAginas, no puede resultar mAs 
amЬicioso que prudente. Incluso con un volumen mayor, 
а duras penas se podrfa abarcar adecuadamente un 
tema tan vasto. El orador espera que la secretarra 
informe al Consejo, en su 430 perfodo de sesiones, 
de lo que se haya hecho en dicho estudio, cuyo 
concepto bAsico se podr!a considerar de nuevo.· 
34. Como todav!a no se ha dado la forma definitiva 
al programa de estudios sobre recursos naturales, el 
Comit~ Asesor, que se ocupa de los aspectos finan-
cieros у Mcnicos de este programa, deЬiera seguir 
muy atentamente el progreso del estudio. 
35. La delegaciбn de Francia ve complacida que el 
Comit~ Asesor se propone estudiar el asunto de la 
enseftartza de las ciencias. Aunque le satisface que la 
docimologfa figure entre los temas que se han de 
considerar, serra lamentaЬle que el ComiM descuidara 
lQS programas de enseftanza de las instituciones 
secundarias. I~e satisface que, en el s~ptimo per!odo 
de sesiones del Comit6 Asesor, se sugiriese la 
celebraci6n en la sede de la UNESCO, en noviembre 
de 1967, de unas conversaciones de mesa redonda sobre 
enseftanza de las ciencias. 
36. El orador observa complacido que dentro de роса 
{3е publicar4 un libro de divulgaci6n sobre la aplicaci6n 
ае la ciencia у la tecnolog!a al desarrollo, pues hay 
que informar а la opini6n pO.blica de la amplitud 
у el alcance de la labor del Comit~ у de los conside-
raЬles resultados que уа se han conseguido у que, 
en general, no se conocen. 
37. Para terminar, desea sefialar la grave insufi-
ciencia de los recursos у del personal del Comit~ 
Asesor. Aunque los apremiantes у repetidos llama-
mientos del Consejo а ese respecto han reciЬido 
siem~re una res.Puesta fз:~oraЬle del Secretario 
General, no se han tomado disposiciones verdadera-
m~nte satisfactorias. Algunas pequeftas economfas 
en otras secciones del presupuesto ayudarran induda-
Ыemente al Comit~ а realizar su enorme programa 
de trabajo, que es de importancia vital para el 
porvenir de lns pa!ses en desarrollo. 
38. El Sr. LOBANOV (Uni6пde RepO.Ьlicas Socialistas 
Sovi~ticas) dice que el ComtM Asesor I?Obre la 
Apltcaci6n de la Ciencia у la Tecnologfa al Desarrollo 
ha realizado una gran labor constructiva examinando . ~ 

los proЬlemas mAs importantes que se plantean en · 
esa esfera у haciendo recomendaciones al Consejo 
Econбmico у Social у а la AsamЬlea General. 
39. El proЬlema de suministrar а la poЬlaci6n del 
mundo una. cantidad adecuada de protefnas comestiЬles 
es, а todas luces, importante, tanto para las Naciones 
Unidas como para los goЬiernos de los Estados 
Miembros. La propuesta de que se utilicen para la 
nutriciбn del ser humano proternas unicelulares 
derivadas de fuentes рос о conocidas es algo prematura. 
N о deЬerfa generalizarse el uso de esas proternas, 
ni siquiera para la nutrici6n de los animales '· hasta 
que se huЬiera investigado а fondo su valor Ьio16gico 
у la posibilidad de que su consumo como alimento 
acarreara algO,n daiio. S6lo despu~s de que se haya 
visto que esas protefnas artificiales son buenas para 
la nutrici6!1 animal se pueden destinar al consumo 
humano. Por consiйuiente, el esfuerzo mayor debe 
orientarse hacia la intensificaciбn de la producci6n 
a.~opecuaria, e::Jpecialmenta la de productos alimen-
ticios como la carne у los productos 14cteos, desa-
rrollando en el mundo entero la ganaderfa у la 
avicultura у extend~endo el uso de los productos 
del pescВ:do у otros recursos marinos. De particular 
importancia es la cuesti6n de la perdida de proternas 
comestiЬles durante su almacenamiento. El proЬlema 
de la oьtenci6n de protefnas comestiЬles se ha de 
resolver en el plano nacional, sobre todo empleando 
los recursos locales у fomentando la industria de la 
alimentaci6n en los pafses en desarrollo, pues elloha 
de facilita;r:'mucЫsim~ el progreso de sus econom!as. 
Н ау que estudiar mejor el proЬlema de la financiaci6n 
у tomar en consideraci6n tod.os los recursos disponi-
Ьles. TamЬi6n ese proЬlema debe resolverse en el 
plano nacional, si es menester con laayudade contri-
buciones voluntarias у con la participaci6n activa de los 
organismos especializados, en particular la FAO, 
la UNESCO у el PNUD. 
40. En cuanto а la coordinaci6n en el estudio de la 
enseftanza de la ciencia, la delegaci6n de la URSS 
aprueba lo que la UNESCO estб. haciendo por mejorar 
la red educacional, la сатраnа contra el analfabe-
tismo de los adultos у los j6venes, el perfecciona-
nliento de la ensefianza en las escuelas у en los 
estaЬlecimientos superiores, destacando en especial 
la enseftanza de la f!sica у de las matem4ticas, la 
formaci6n de personal t~cnico у la creaci6n de 
escuelas normales en los pa.fses en desarrollo, etc. 
41. Tambi~n ароуа las actividades de los grupos 
regionales del Con1it~ Asesor. Los 6rganos rectores 
de las Naciones Unidas han sefialado repetidas veces 
la importanci.a que tiene el enfocar desde el punto de 
viвta regional la difusi6n de .la ciencia у la tecnologfa, 
haЫda. cuent~ de las caracter!sticas de las distintas 
regiones у los distintos pa!ses en desarrollo. El 
enfoque regional ayuda, asimismo, а dar puЬlicidad 
а las recomendaciones del ConseJoiEoon6micoy Social 
que se basan en tas del Comit~ Asesor, lo cual 
permiti:r4 que se preste m4s atenci6n а las caracte-
rfsticas d0 los _t>afses en desarrollo. Las actividades 
regionales del ~Comit~ Asesor deЬ!an extenderse 
atin m4s. 
42. Toda extensi6n de las actividades de las Naciones 
Unidas en materia de ciencia у tecnologra, igual que 
en otras materias, se dеЬе basar en los recursos 
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existentes, tanto humanos como finanoieros. El orador 
suscribe lo dicho por el representante del Paquist~n 
aceroa de la posiЬilidad de reducir los gastos. 
43. La delegacion de la URSS ароуа la propuesta de 
que el Consejo se limite а tomar nota con satisfacoion 
del informe del Comit~ Asesor. 
44. El Sr. ТА YLOR (Reino Unido) suscribe las obser-
vaciones del repres~ntante de M~xico sobre el examen 
simult~neo en el 430 periodo de sesiones del Consejo 
de los dos temas conexos 9 у 13, у sobre la necesidad 
de que los miembros dispongan con el tiempo de la 
documentacion .para poderla estudiar. El orador 
espera que el informe sobre las proteinas comestiЬles 
est~ listo por. lo menos seis semanas antes de la 
apertura del 43° per!odo de sesiones. 
45. El orador estd de acuerdo con el representante 
de LiЬia en que las prioridades en el trabajo del 
Comit~ Asesor deben guardar relacion oon las de la 
Secretarra en general у observa complacido que el 
САС est~ tratando de lograr esa armonra. Aprecia, 
asimismo, la llamada urgente del representante de 
LiЬia en favor de la coordinaci6n en el estudio sobre 
la ensefianza de las ciencias. Es significativo que el 
representante de uno de lов ра!веа en desarroUo m4s 
pequeiioв haya destaoado ese punto; el orador евре;т:оа 
que el Comit6 Asesor lo tenga presente у que el 
Secretario General vele por que no existan duplica-
cioneв innecesarias. 
46. La delegacion del Reino Unido siempre ha apoyado 
la labor del Comit~ Asesor en la creencia de que ese 
Comit~ puede aconsejar acertadamente sobre los 
proЬlemas del desarrollo, у ve complacida los camЫ.os 
en el m~todo de trabajo, que el Comit~ descriЬe en 
su informe. Las protefnas comestiЬles son sumamente 
importantes en un momento en que el hambre mundiэl 
ев m4s que una sombra en el horizonte, por lo que dеЬе 
darse prioridad m4xima а su estudio. En cuanto а los 
reoursos naturaleв, el orador sefiala cu4n importante 
ев que el eвtudio sea de car4cter permanente у que 
веа permanente tamЬi~n la functon del Comit6 Asesor, 
el cual debe estar en disposici6n de aconsejar а1 
Secretario General cuar.tdo sea menester. Esperaque, 
en el 430 periodo de sesioneв, el Secretario General 
pueda informar al Consejo de lав (i].timas declaraciones 
del Comit~ Aseвor acerca del tema que interesa а 
toda la Organizac16n. 
47. La principal contribuci6n del Comit6 Asesor al 
desarrollo ве debe а que ев un 6rgano de expertos 
independientes: ев importante que siga siendo un 
6rgano de еве tipo. Ев grato advertir que en el 
s6pt1mo per!odo de ses!ones del Comit6 Asesor, 
se ha вeguido ampliamente la pr4ct1ca de permitir 
que aвistan а sus sesiones Wlicamente hombre~ de 
ciencia muy competentes. El orador se muestra un tan-
to oauteloso en lo que reвpecta al futu:ro programa 
de tr.abajo del ·Comttd АШоr. Poi' unaparte, como ha 
seftalado el representante de los Estados Unidos, 
eXiste el pellgro de recargar el trabajo del ComiU 
si ве le pide dem&.~iado asesoramiento pero, por 
otra parte, el Comit6 Asesor ha declarado яuе le 
agradarfa que lов organismos espeoializados у los 
diвtintos 6rganoв de las Naciones Unidas le consul-
taran m4s freouentemente cuando neoesitaran aseso-
ramiento sobre asuntos concretos de car4cter 
cientfiico. El orador espera que, cuando ве neoesite 

ese asesoramiento concreto, no se vacile enpedfrselo 
al Comit~ aunque deba intentarse no recargar su' 
trabajo. 

48. En cuanto al incfso 4 del p4rrafo 21 del informe, 
donde el Comit~ Asesor oonfirma la propuesta del 
Director General de la FAO de que se aumente la 
producci6n agricola, el orador supone que se hace 
referencia al programa de recursos para la produc-
ci6n de alimentos. Aunque el ComiM Asesor ароуе 
esa propuesta, 61 desea recordar а los miembros 
del Consejo que el GoЬierno de вu pa!s, entre otros, 
todavra tiene reservas con respecto а dicho programa 
у que no podr4 apoyar las observaciones del ComiM 
Asesor hasta que el grupo especial de estudio haya 
terminado su examen. 

49. Ароуа las observaoiones del representante de la 
URSS acerca de las actividades regionales del Comit6 
Asesor. Es un motivo de satisfacci6n el que el 
Comit~ Asesor se preocupe por los criterios у las 
necesidades de las comisiones econ6micas regionales 
у muy alentador el hecho de que estas comisiones 
parecen estar prestando m4s atenci6n que antes а las 
recomenciaciones у al asesoramiento del Comit6. 
Por ejemplo, la Comisi6n Econ6mica para Africa 
ha distribuido, por recomendaci6n del Comit6 Asesor, 
un ouestionario sobre una encuesta de los institutos 
cientificos existentes. 

50. Advierte complacido la estrecha colaboraciбn 
que existe entre el Comit6 Asesor у el sistema de 
las Naciones Unidas у ароуа las observaciones hechas 
al respecto por el representante de la !ndia. Espera 
que la Orp.:aniza.ci6n de las Naoiones Unidas para el 
Desarrollo Industrial (ONUDI) trate de obtener el 
asesoramiento del ComiM Aseso1• en cuestiones 
concretas de desarrollo industrial у que el Comit6 
Asesor examine detenidamente los informes de la 
Junta de Desarrollo Industrial para ver si puede 
prestar alguna asistencia. 

51. En cuanto а la preparaci6n del libro de divulp-
ciбn, el orador propone que se estudie m4s el asunto 
en el 430 perfodo de sesiones, cuando se discuta el 
informe de la UNESCO en el Comit~ de Coordinaoi611 
del Consejo. 

EJ Sr. Klusak (Cheoвslovaquia) v.uelve 6 oct,tpQr 
la. Presidencia. 

52. El Sr. GRESFORD (Secretarfa) dice que se da 
cuenta de la importancia vi~al que tiene el asegurar 
que todos los documentos est~n disponiЬles lo antes 
posiЫe. El informe sobre las proternas comestiЬles 
ев un dooumento voluminoso у completo, pero- espera 
que el texto ingl6s est~ listo el 31 de mayo у que ве 
pueda puЬlioar en los dem4s idiomas una semana о 
diez dtaв despu~s. 

53. Reвpondiendo а1 representante de B~lgica, dice 
que el Comi~ Asesor ha considerado la posiЫlidad 
de celebrar solamente una reuniбn plenaria al aiio 
con objeto de dejar tiempo para m4s reuniones 
regionales, pero que ello ha resultado diffoil en 
vista de los muchos proЬlemas que aotualmente tiene. 
Se seguirf examinando la· ouestlбb. Haata la fecha, ве 
ha considerado necesario celebrar todos los ahos 
dos perrodos de sesiones de dos semanas. 
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54. En cuanto а las observaciones del representante 
de Lihia sobre la coordinaciбn en las cuestiones de , 
ensefianza de las ciencias, el orador subraya que 
una de las principales funcio11es del Comit~ Asesor 
es asegurar la buena coordinaci6n de las activ!dades 
dol sistema de las Naciones Unidas en la esfera de la 
ciencia у la tecnologfa; no es correcto decir que el 
programa del Comit~ Asesor rep:resenta una compe-
tencia con los organismos especializados. La coordi-
naci6n se estaЬlece ofictalmente por conducto del 
Subcomit~ de Ciencia у Tecnologfa del САС. Entre 
los pe:r:Codos de sesiones, las secretarfas colaboran 
estrechamente. El programa del Comit~ Asesor 
relativo а la ensefianza de las ciencias se prepara 
en estrecha colaboraci6n con la UNESCO, у de ese 
modo se seleccionan tambl~n los consultores para 
los informes que hay que presentar. El orador desea 
subrayar claramente que el Comit~ Asesor espera 
que los programas de la UNESCO у de ot:ras organi-
zaciones interesadas de las Naciones Unidas se 
refuercen у se coordinen mejor. 

55. Asegura al representante de Francia que el 
Comit~ Asesor tendr4 en cuenta la experiencia de 
ese pafs en el c6mputo de los gastos relativos а la 
ciencia у la tecnologfa, como tamЬi~n la experi~ncia 
de otros pafses en esa materia. El Comit~ Asesor 
esM. tamЬi~n preocupado por el hecho de qt1.e quiz4s 
no se pueda preparar un infonne sobre recursos natu-
rales de menos de 100 p~ginas. 

56. Asegura al representante del Reino Unido que 
el Comit~ Asesor tiene conciencia de la necesidad de 
mantener un enlace con la ONUDI; el orador tiene 
la convicci6n de que la ONUDi eet4 de acuerdo con 
el Comit~ Asesor. Г t el s~ptimo perfodo de sesiones 
del Comit~ Asesor, el Director Ejecutivo у otros 
funcionarios de la ONUDI han examinado oon ~llos 
proЬlemas de inter~s comбn; se ha propuesto que 
prosigan las conversaciones en 1968 cuando el Comit~ 
Asesor se redna en la sede de .. la ONUDI. 

57. El PRESIDENTE sefiala que se ha propuesto que 
el Consejo, en su resoluoi6n, se limite а tomar nota 
oon satisfaoci6n del informe del Comit~ Asesor; а su 
juioio, la propuesta merece el ароуо general. Pregunta 
si el representante de LiЬia estarra satisfeoho si su 
sugerenoia de que se inoluya una referencia а la 
neoesidad de una oolaboraoi6n m4s estrecha у del 
estaЬleoimiento de prioridades se menoionara en el 
aota resumida~ 

Utho 1n U.N. 

58. El Sr. ATTIGA (LiЬia) da su asentimiento. Lo 
importante ев que el Consejo elogie al Comit~ Asesor 
por la manera como trata de mejora:r la coordinaoi6n, 
сова que уа se ha destacado. Personalmente, el 
orador considera diffcil determinar el papel exacto 
del Comit~ Asesor en el sistema de las Naoiones 
Unidas, pero las cuestiones generales se pueden 
discutir en Ginebra cuando se examine el asunto de 
1а coordinaci611. 
59. El PRESIDENTE lee r::tl texto del siguiente 
proyecto de resoluoi6n que se trata de someter а la 
consideraci6n del Consejo: 

"El Consejo Econ6mico у Social 
"Toma nota con agradecimiento del cuarto informe 

del Comit~ Asesor sobre la Aplicaci6n de la Ciencia 
у la Tecnologfa а1 Desarrollo." 
Por unanimida.d, queda. a.proba.do el proyeoto de 

resoluoi6n. 
~ Disposiciones para la transmisi6n de tecnologra 

practica а los parses en desarroiJo (Е/4319) 
INFORME DEL СОМIТЕ DE ASUNТOS ECONOМICOS 

(Е/4377) 

60. El Sr. ATTIGA (LiЬia) sefiala que en elp4rrafo 4 
del informe del Comit~ de Asuntos Econ6micos 
(Е/ 4377) se menciona que varias delegaciones han 
elogiado la labor de las Oficinas Internacionales 
Reunidas para la Protecci6n de la Propiedad Inte-
lectual (BIRPI). El orador sugiere que se omita esa 
referencia о se incluyan tamЬi~n referencias а otras 
opiniones manifestadas. 
61. El. Sr. GOLDSCHMIDT (Estados Unidos de 
Am~rica) 8 el Sr. CHADHA (India) у el Sr. GROS 
(Francia) est4n de acuerdo cort el orador anterior, 
pero sefialan qt1e el Consejo no puede modificar el 
informe de un 6rgano auxiliar. Lo que se examina 
ahora es el proyecto de resoluci6n cuya aprobaci6n 
recomienda el IJomit~ de As:untos Econ6micoв. Las 
distintas opiniones expuestas se pueden menoionar 
en el propio informe del Consejo sc:>bre el tema. 
62. El PRESIDENTE somete а votaci6n el proyecto 
de resoluci6n que figura en el pdrrafo 5 del informe 
del Comit~ de Asuntos Eoon6micos (Е/4377). 

Por unanimidad, qu.eda aproЬado е1 proyeoto de 
resolaci6n. 

Se levanta la. sesi6n а las 13.05 horas. 
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